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第 8 期 第４回 荒川の将来を考える戸田市民会議・議事概要 
 

●日 時：平成 24 年 6 月 27 日（水）18:00～20:00 

●場 所：戸田市役所 5 階 大会議室Ｂ 

●参加者：８名（全構成員：１１名） 

●事務局他：４名 

●配付資料：議事次第 

第８期（H24）荒川の将来を考える戸田市民会議委員名簿 

      戸田市・川口市工事箇所位置図 

      第３４回荒川の将来を考える協議会 決定事項 

      ＡＲＡメールユーザ募集のご案内 

      荒川将来像計画 2010 地区別計画（戸田市編） 

      川遊び魚採り 

 

１．委員の変更（４月の人事異動に伴う変更） 
 ・荒川下流河川事務所 所長：波多野 真樹、河川情報課長：江田 重之 
 ・戸田市 環境クリーン室担当課長：小山 吉幸 

 
２．報告事項 

(1)平成 24 年度の工事情報 

事務局：平成２４年度も昨年度と同様に堤防強化工事を行う。また、笹目水門と三領水門

については、施設の耐震化を行う。堤防強化工事については、平成２５年３月末

まで工事を行う予定。水門の工事については、平成２６年度まで工事を行う予定。

工事中は、河川敷道路や堤防天端が通れなくなるが協力をお願いしたい。 

委 員：堤防強化工事は、戸田橋直近まではやらないのか。 

事務局：鉄道に影響するので、施工方法などを別途考えなければならない。 

委 員：土砂改良とは何をやるのか。 

事務局：堤防強化工事を行うための土を交ぜる作業を行う。礫質の土と砂目の土を混ぜて、

工事に適した土にする。 

 

委 員：荒川断層という言葉をよく聞くが、どの辺りか。 

議 長：上流の道満グリーンパークの北、秋ケ瀬の辺りまでと言われていたが、今はある

かどうかはっきりしていない。 

委 員：川岸二丁目在住で、昔の荒川の中だが、液状化の心配はあるか。 

議 長：昔、船着場だったところを埋め立てた所なので、確かに地盤は固くはない。 

  

(2)第 34 回荒川の将来を考える協議会の報告（荒下） 

委 員：平成２５年東京国体のボート競技はどの辺りでやるのか。 

事務局：荒川の右岸、江戸川区の平井大橋上流が会場となる。 

委 員：荒川市民会議の会議体の移行について、今年の６～７月頃に決まると言うこと 

だが今後どうなるのか。戸田の具合の悪いところは、笹目橋で管轄が荒川上流 

河川事務所と、荒川下流河川事務所に分かれてしまっている。スポーツ施設は 
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圧倒的に荒上側に多いので、そちらの話題に一切触れられず、辛いところがあ 

る。笹目橋の上流側を一切考えるなというのは無茶苦茶な話である。 

それと、戸田なら戸田のことしか考えていないので、川の連続性という観点で 

生態系等を考えられない。また、河川の利用等について考えるとき、我々委員 

が一番心配しているのは、市民会議が解体され、個別の事案が発生したときに、 

行政側に逃げられてしまうのではないかということである。戸田市ではよく対 

応してもらっているし、そのようなことは考えられないが、他の地区ではとて 

も心配している。 

事務局：前回の代表者会議でも出ましたが、所内で検討して、次回の代表者会議で発 

表しますが未だつめきれていません。第８期はこのまま継続して、方針は第 

８期中に結論を出す。 

議 長：自転車と歩行者の接触事故というのは結構あるのか。 

事務局：件数は覚えていないが、荒川河川敷で死亡事故も数件起きている。 

議 長：埼玉県は自転車の保有率が全国 1位、自転車の製造が全国 2位、昨年の自転車 

の事故は戸田市が県内ワースト１、ということで、県の重点地区に指定されて 

いるところもあり、自転車問題というのは気になる。 

  

(3)緊急時の情報収集について 

事務局：まず、以前からあったものだが、ＡＲＡメールを紹介する。これは、登録して 

おけば荒川がはん濫しそうなときや、大雨が降ったときに知らせてくれるもの 

である。その他にも、色々な情報が調べられる。次は、荒川下流河川事務所で 

ツイッターを開始した。これは、荒川下流河川事務所が洪水時や地震時に体制 

に入った時の情報や、平常時、皆さんにお知らせしたい内容を発信していくも 

のです。荒川下流河川事務所のホームページからも見られますので、興味があ 

る方はご覧下さい。 

委 員：川の事故があったときにいつも思う。例えば熊谷で降った雨が何時間でこちら 

にくるのか行政は市民に教えていない。自分できちっと危険を察知できる能力 

を身につけなければいけない。 

  

３．討議事項 

 (1)荒川将来像計画 2010 地区別計画（戸田市編） 

事務局：地区別計画について、前回までの意見などを基に修正した。この内容で問題 

が無ければ承認して頂きたい。 

議 長：いつ公表になる予定か。 

事務局：最終は 8月上旬で調整している荒川の将来を考える協議会で内容を諮り、策定 

したい。 

    ○荒川将来像計画 2010 地区別計画（戸田市編）について承認された。 

  

４．次回の開催日程 

次回の市民会議は懸案事項などがあれば開催する。 

  

 



3 
 

５．その他 

(1)戸田スーパー堤防について 

事務局：5/17 に、戸田スーパー堤防に陥没が見られるという連絡があった。5/9 に岩淵 

出張所の河川巡視でも確認しており、調査を行った。 

陥没は大体１ｍ位の幅で、深さが 15cm 位。原因は、盛土工事の際に埋めた計測 

器を撤去した後の締固めに不具合があった。6/26 までに対策工事は終了した。

議 長：スーパー堤防の整備スケジュールが遅れているということだが、工程はどうか。 

事務局：埼玉県に引渡しを終え、今後２～３年で公園整備を進めていくとのこと。 

(2)その他 

委 員：7/21、10 時から笹目川で「川遊び 魚採り」を行う。笹目川の生き物を採取して、 

観察を行う。 


